

Antrag Kinderschutzbund



"Platz der Kinderrechte" in Ludwigsburg

Der Deutsche Kinderschutzbund, Orts- und Kreisverband Ludwigsburg tritt seit vielen Jahren aktiv für Kinderrechte ein. Damit folgt er der Idee des Bundesverbandes des DKSB, der die Rechte der Kinder von Beginn an in den Mittelpunkt seiner Arbeit gestellt hat.

Vor über 30 Jahren wurde die UN-Kinderrechtskonvention verabschiedet. Seit 2015 sind die Kinderrechte und der Schutz von Kindern und Jugendlichen als Staatsziel in der Landesverfassung von Baden-Württemberg verankert.

Schaut man konkret auf die Rechte der Kinder, so stellt man fest, dass die Rechte der Kinder sich aus ihrer speziellen, schützenswerten Situation als Kind ergeben:

- Gleichheit
- Gesundheit
- Bildung
- Spiel und Freizeit
- freie Meinungsäußerung
- gewaltfreie Erziehung
- Schutz im Krieg und auf der Flucht
- Schutz vor wirtschaftlicher und sexueller Ausbeutung
- elterliche Fürsorge,
- Betreuung bei Behinderung....

Diese Rechte sind nur ein Auszug aus der UN-Kinderrechtskonvention. Er erscheint uns als selbstverständlich, doch für viele Kinder auf der Welt und auch in Deutschland ist es das nicht.

Deshalb treten wir vom Kinderschutzbund Ludwigsburg auch immer wieder vehement für die Rechte von Kindern ein, an vielen Stellen und zu vielen Gelegenheiten. Die Rechte von Kindern sollten, unserer Auffassung nach, deutlicher in den Fokus gerückt werden und der Schutz von Kindern, ihre Förderung und Beteiligung sollte stets auch im Fokus unseres Handelns sein.

Wir möchten für die Stadt Ludwigsburg einen Platz der Kinderrechte vorschlagen und damit unseren Ideen und Vorstellungen Nachdruck verleihen. Ein solcher Platz bringt mit einer großen Öffentlichkeit und seinem offiziellen Namen zum Ausdruck, dass die Kinderrechte von der Stadt Ludwigsburg und der Öffentlichkeit in Ludwigsburg ernst genommen werden. Die Stadt bekennt sich damit symbolhaft zur besonderen Stellung von Kindern und Jugendlichen in unserer Gesellschaft.

Im Rahmen des Weltkindertages (20.09.) könnte am Sonntag, dem 19. September 2021, der Platz der Kinderrechte in Ludwigsburg eröffnet werden und wäre damit der zweite Platz in Baden-Württemberg, nach Mosbach (Baden), der diesen Namen trägt.

